**&**EL UNIVERSAL

PP,4-5

5/11/2025



**NACIONAL** 



## Presentan nuevo plan para pacificar Michoacán; es el cuarto en 19 años

Sheinbaum anuncia estrategia de tres ejes para atender causas de la violencia; perfilan a viuda de Manzo como alcaldesa de Uruapan

SALVADOR CORONA, DANIELA WACHAUF Y CARLOS ARRIETA

-estados@eluniversal.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum presentó ayer el Plan Michoacán por la Paz y la Justicia.

Se trata de una estrategia que busca atender las causas de la violencia que aqueja a esa entidad y fortalecer la presencia del Estado con acciones en seguridad, justicia, desarrollo económico y cultura.

La Mandataria indicó que los detalles del Plan Michoacán se presentarán en los próximos días, y se fortalecerá con opiniones de los pueblos originarios, mujeres, jóvenes, autoridades tradicionales, municipales y estatales, trabajadores del campo, víctimas y las familias.

Los tres ejes son Seguridad y justicia, Desarrollo económico con justicia y Educación y cultura.

De 2006 a la fecha, los gobiernos federales en turno han implementado planes que funcionan de manera momentánea, pero terminan en el olvido y regresa la violencia,

señalaron especialistas en materia de seguridad.

El Congreso de Michoacán tiene hoy sesión extraordinaria en la que se votará el dictamen para aprobar que Grecia Quiroz García, viuda de Carlos Manzo, sea presidenta municipal sustituta. Se prevé que este mismo día tome posesión.

| ESTADOS | A4 Y A5

**&**EL UNIVERSAL

PP,4-5



5/11/2025

NACIONAL



# Plantea Sheinbaum un nuevo plan para Michoacán

Se prevé que esta estrategia atienda las causas de la violencia y fortalezca la presencia del Estado en la entidad; se fortalecerá con opiniones de representantes de pueblos originarios, autoridades y la ciudadanía

### SALVADOR CORONA Y EDUARDO DINA

-estados@eluniversal.com.mx

La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó el Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, una estrategia integral de tres ejes que busca atender de fondo las causas de la violencia en la entidad y fortalecer la presencia del Estado con acciones en seguridad, justicia, desarrollo económico y cultura.

### LOS TRES EJES

- Seguridad y justicia: creación de unidades contra homicidios y extorsiones.
- Desarrollo económico con justicia: salarios dignos a trabajadores de la agricultura.
- Educación y cultura para la paz: escuelas de cultura de paz y programas de reinserción y atención a víctimas.

Explicó que el Plan Michoacán se presentará el fin de semana o a principios de la siguiente; se fortalecerá con las opiniones de los pueblos originarios, las mujeres, los jóvenes, las autoridades tradicionales, municipales, estatales, de trabajadores del campo, los sectores productivos y sociales, las víctimas y las familias.

Sheinbaum propuso que este plan contemple la creación de unidades conjuntas con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciuda-

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL UNIVERSAL	PP,4-5	5/11/2025	NACIONAL





PP,4-5

5/11/2025

NACIONAL



dana, la policía estatal y la fiscalía local, enfocadas en el combate a homicidios y extorsiones.

Propuso al Congreso de Michoacán y a la fiscalía estatal la creación de una fiscalía especializada en delitos de alto impacto e inteligencia criminal, además de instalar mesas de seguridad quincenales encabezadas por el gabinete federal, un sistema de alerta para alcaldes y una oficina de la Presidencia de la República en varios municipios de la entidad.

"Esta semana vamos a escuchar a las comunidades, a las autoridades tradicionales, a las iglesias, a los sectores productivos y sociales para fortalecer el plan con su mirada y su experiencia", dijo.

### Tres ejes

El Plan Michoacán por la Paz y la Justicia contempla tres ejes principales: seguridad y justicia, desarrollo económico con justicia, y educación y cultura para la paz.

En materia económica, se garantizará seguridad social y salarios dignos a jornaleros agrícolas y trabajadores de la agricultura de exportación, así como inversión en infraestructura rural y convenios con el sector productivo para crear nuevos polos de bienestar.

En el ámbito educativo y cultural se prevé la creación de escuelas de cultura de paz, programas de reinserción y atención a víctimas.

También contempla la campaña Recuperemos Michoacán, mesas de diálogo por la paz, becas de transporte para universitarios, centros de deporte y bienestar, y una red de casas de la cultura segura, además del festival anual Voces de Michoacán y centros regionales de cultura y memoria.

"Michoacán nunca se ha rendido y nosotros tampoco. Tiene un pueblo valiente, trabajador, con un corazón enorme que ha sabido levantarse una y otra vez. No están solos; vamos a recuperar la tranquilidad con justicia, a cuidar



## **CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**

Presidenta

"Michoacán nunca se ha rendido, y nosotros tampoco. Tiene un pueblo valiente, trabajador, con un corazón enorme"

nuestras comunidades y a demostrar que la paz se puede construir desde abajo, con dignidad y esperanza", insistió Sheinbaum.

Reiteró que el gobierno de México comparte el sentimiento de dolor e indignación por el asesinato del presidente municipal de Uruapan, Carlos Manzo, por lo que se actuará con responsabilidad, justicia y respeto a la gente.

"El cobarde homicidio de Carlos Manzo duele no sólo a su familia y comunidad, sino a todo Michoacán y al país. Representaba a esos hombres y mujeres que sirven a su pueblo con entrega, que creen que la política es para transformar, no para destruir", dijo.

Comentó que su administración no busca "imponer la paz con la fuerza", sino con justicia, desarrollo y respeto a la vida, escuchando las voces de los pueblos originarios, las mujeres, los jóvenes, las víctimas y las familias michoacanas.

"La seguridad no se sostiene con guerras, sino con justicia, desarrollo y respeto a la vida. La paz no se impone con la fuerza, se construye con las personas, con las comunidades y con el trabajo cotidiano de quienes aman su tierra", consideró.